

ves, con un nervio ramoso y multitud de venitas, quedando entre ellas puntos transparentes: tienen dos pulgadas y algo mas de largo, con una de ancho. Forman las flores una panícula terminal corta, cada una con su pedúnculo roxizo, y su bractea en la insercion. El cáliz es lampiño, y sus cinco lacinias obtusas: la corola amarilla, y sus pétalos aovado-oblongos, quatro veces mayores que el cáliz: los filamentos algo mas cortos que la corola, amarillos, en tres hacecillos, con anteras aovadas, escotadas. El gérmen aovado, roxizo: los tres estilos tan largos como los estambres, terminados por estigmas en cabezuela. El fruto algo menor que en la especie precedente.

Es muy comun en la isla de Tenerife.

Obs. Aunque por el tamaño de las hojas se aparte del que con el mismo nombre describió el citado Lamarck, no veo razon poderosa para separarle como á especie diversa.

SONCHUS PINNATIFIDUS.

123. SONCHUS caule frutescente, apice folioso: foliis profunde pinnatifidis, laciniis lanceolatis: floribus corymbosis.

El tallo se levanta como pie y medio: es tortuoso, poco duro, grueso como el dedo, cubierto de una corteza blanca, en que se conservan las cicatrices de las hojas que cayéron en los años precedentes. Así como las palmas arroja gran número de hojas en su extremidad, esparcidas sin orden, pero muy inmediatas entre sí, siendo mas cortas las interiores, cuyo conjunto forma una hermosa copa: suelen tener incluso su peciolo como ocho pulgadas de largo y tres de ancho: son profundamente pinatifidas, y sus lacinias por lo

común alternas y decurrentes, son lanceoladas, con punta aguda, verdes, lampiñas y blandas. Del centro de las hojas se levanta un pedúnculo que se ramifica alternativamente, con hojitas al pie de las ramificaciones inferiores, y con estipulas cortas al de los peciololes parciales, que tienen mas de una pulgada, y se engruesan junto al cáliz. El conjunto de todos forma un corimbo de seis á ocho pulgadas. Las flores son grandes, de un amarillo fuerte. El cáliz ventrudo, compuesto de muchas hojuelas desiguales, lineares, con punta, y lampiñas. Las corolas parciales en lengüeta, de seis líneas de largo, algo mas de una de ancho, y con cinco dientes en la extremidad. El receptáculo está desnudo: la semilla es cenicienta, lampiña, oblonga; y el vilano peloso, con pelos blancos, largos, sentados. En lo demás conviene con las demás especies.

Se cria en las cercanías de Mogador.

Obs. Se distingue esta planta del *Sonchus quercifolius* de la Flora atlántica tab. 213, del *Sonchus fruticosus* de Linneo, y del que con este mismo nombre publicó el difunto L'heritier tab. 81; en la forma de sus hojas, y en ser blandas, delgadas, y sus lacinias sin dientes. Tienen tambien sus peciololes desnudos, lo que no se observa en las mencionadas plantas.

PRÆNANTHES PINNATA *Linnei.*

124. PRÆNANTHES fruticosa; foliis cum impari pinnatis multiugis: foliolis linearibus integerrimis: panicula composita. *Linn. supp. pág. 347. Dict. encicl. vol. 2. pág. 78. Chondrilla nomine.*

Prænantes stricta, Alfife vulgo. Broussonet herb.

No puedo determinar la altura de esta planta, y solamente hablaré del ramo que tengo á la vista. Es lampiño, rollizo, del grueso de una pluma de escribir,